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我区举办区处两级理论学习中心组学习报告会
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本报讯（记者刘金梅）成立街
道级“接诉即办”综合调度平台、
实行“首办负责制”、疑难案件有
了办理“直通车”……石景山区在
12345 市民服务热线“接诉即办”
工作中，深化市民诉求“闻风而
动、接诉即办”机制，将“接诉即
办”与主动治理有机结合，突出解
决群众最关心最现实的利益问
题。在最新月度考核周期中，石
景山区解决率满意率均为全市最
高，综合成绩位居全市第二。

成立街道级“接诉即办”综合
调度平台 实现“一网统筹，一键
派单”

古城街道的市民诉求处置中
心“综合调度平台”，整合“12345”
市民诉求服务热线、采办分离、网
络舆情、工地和环保、治安视频监
控系统，促进多网融合，形成“市、
区、街”三级“接诉即办”全流程工
作体系，汇聚千条线，巧缝万家
衣，统一派单、督办，进行综合指
挥调度，形成辖区全景图，实现事
件“一网统筹，一键派单”。

水泥厂社区 2 号楼和 8 号楼
分别建于上世纪60、70年代，大部
分住户是老年人，楼梯处没有设
计扶手，“以前上楼只能扶着墙慢

慢往上挪，下楼时更是小心，侧着
身，一阶一阶的往下走，尤其晚上
特别不安全。”家住 8 号楼 4 单元
的刘阿姨说。水泥厂社区居委会
多次就该问题与物业协商，但迟
迟未解决。

综合调度平台前台人员第一
时间接单派单，后台人员跟踪回
访，几分钟不到，问题就被“派”到
相关部门进行处理，为切实解决
居民诉求，古城街道高度重视，多
次到现场查看情况。“我们广泛征
求居民意见，决定由街道出资施
工，”古城街道党工委书记赵恩国
说，“工程涉及7个单元、近100户
居民，扶手树脂材质冬天不会冰
手，黄颜色晚上非常醒目，防滑设
计，确保居民行走安全。”

“首办负责制”助解决率满意
率双提升

我区“接诉即办”工作实行首
办负责制，各单位落实行业管理和
属地责任，积极协调解决各类综合
诉求，谁接单谁负责到底，对权属
存在争议的诉求，各街道、各部门
按照“先办后议、首接首办、一管到
底”的原则进行协调处置，主动与
区分中心对接沟通，深入一线与群
众面对面解决问题。各单位主要

领导做到亲自批办件、亲自盯解
决、亲自抓“三率”，加强横向沟通
联络，确保工作及时跟进，并严格
退单程序，退单率大幅度下降，提
高复杂问题的处置率。

疑难案件有了办理“直通车”
针对疑难案件，我区深入落实

区领导直通车机制，研究解决共
性、疑难问题，将“接诉即办”与未
诉先办结合起来，加大指挥协调力
度，协调处理疑难问题，8 月份以
来，先后组织召开 12 次专题协调
会，共协调疑难诉求93件，推动由

“接诉即办”到主动治理的转变。
例如针对噪音扰民问题，各施工单
位严格落实施工前与街道的沟通
机制，针对可能出现的问题做好施
工预案，切实降低群众诉求。

这些只是石景山区“接诉即
办”工作的一个缩影，在全区层面，
由区城管监督指挥中心牵头梳理

《石景山区“12345”市民服务热线
类别及主责单位统计清单》，建立
物业管理、环卫保洁区等数据台
账，实施 7×24 小时案件派发，首
派案件 30 分钟内到达处置部门，
落实催办、回访抽查机制，实现案
件派发、处理、回访闭环运行，积极
完善“接诉即办”派发系统。

本报讯（记者刘粟 特约通
讯员李国众）9月5日，石景山区
党政代表团赴海淀区学习调
研。海淀区区委书记于军，区
委副书记、代区长曾劲，区人大
常委会主任刘长利，区政协主
席刘勇，石景山区委书记常卫，
区委副书记、区长陈之常，区人
大常委会主任李文起，区政协
主席吴克瑞参加调研。

代表团一行首先来到北京
字节跳动科技有限公司，察看
了公司办公环境、观看公司宣
传片，了解了公司整体发展运
营情况。随后，来到中关村智
造大街，察看了公共服务平台、
科技转化平台整体情况；了解
了智造大街为“高精尖”企业提
供企业经营生命周期的全流程
服务情况；察看了中关村知识
产权保护中心、快制实验室、智
能智测实验室、PNP 中国总部
等代表性服务平台，了解了服
务平台运营模式。随后，代表
团一行又来到中关村集成电路
设计园，察看了中关村集成电

路科技馆，了解了集成电路历
史发展、集成电路制造流程以
及最新科技成果等情况。最
后，来到中坞公园，了解园外园
生态环境提升工程规划研究成
果和进展情况，以及“三山五
园”绿道建设情况。

于军代表海淀区四套班子
对石景山区代表团的到来表示
欢迎，并希望两区携手探索跨区
发展路径，在合作发展上走出新
道路。常卫感谢海淀区的精心
安排和热情接待，并表示，海淀
区的各方面工作都树立了标杆，
要学习海淀区在科技创新引领、
落实新版北京城市总规、推进

“四个中心”建设方面的大尺度、
大手笔和干部干事创业的精气
神。要结合实际，做好学习消
化，不断改进提升我区各项工作
水平。希望两区进一步加强区
域间的协作发展，在共赢的基础
上，率先做出一些尝试。

海淀区领导高念东、沙海
江，石景山区领导郭鹏、姚茂文、
齐春利参加活动。

石景山区党政代表团
赴海淀区学习调研

24小时“不下线”“接诉即办”解民忧

再过一段时间，跨越永定河的新首钢大桥将正式通车，届时北京西部将新增一条进出中心城区的快
速通道。目前新首钢大桥正在抓紧施工，9月6日，记者在施工现场看到，工人们正在对桥面进行环氧碎
石桥面铺装。 刘粟/图文

新首钢大桥进入施工冲刺阶段新首钢大桥进入施工冲刺阶段

本报讯 9 月 6 日，区委常委
会召开会议，听取《关于 12345
热线“接诉即办”情况的汇报》，
专题研究全区“接诉即办”工
作。区委书记常卫主持会议。

会议强调，要充分肯定取
得的成绩。8 月份全区上下认
真贯彻“接诉即办”部署会要
求，工作专班及时协调解决相
关问题，充分发挥了承上启下、
统筹调度、督查督导作用，各街
道认真落实属地责任，各委办
局全面落实行业管理责任，细
化处置、回访、见面、分级分类、
包片等制度，推动市民诉求有
效解决，取得了优异的成绩。
成绩来之不易，各街道、各部门
要深入总结经验、持续发力、毫
不松懈，不断把“接诉即办”工
作推向深入。

会议要求，要盯住解决问
题这个关键。“接诉即办”工作
就是民有所呼、我有所应，就是
坚持以人民为中心。要推动重
心下移、力量下沉、到基层一线
去解决问题，到群众身边解决

操心事、烦心事、揪心事，形成
鲜明导向、发挥指挥棒作用，推
动干部担当作为。要注重规范
化。深入总结梳理前八个月的
工作，加大典型经验的宣传力
度，将首办责任制、办理直通
车、全时值守制度等措施，固化
为常态化的工作机制。要适应
新要求。要把工作重点放在提
升解决率上，尤其要紧紧围绕

“七有”要求和“五性”需求，梳
理工作基础、提前谋划措施、加
强主动治理，以实际工作成效
赢得老百姓口碑。要强化技术
支撑。借助大数据技术手段，
加强对各类数据的分析应用和
对共性、高频、趋势性问题的分
析研究，抓高频问题、高频地
段、高频区域，通过一个诉求解
决一类问题。 要把握规律性。
坚持问题导向，认真学习“接诉
即办”工作规则，对复杂疑难诉
求进行精细化分解和研究，加
强工作统筹，保障群众合法权
益，妥善做好群众工作。
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区委常委会召开会议

研究12345热线“接诉即办”工作
区委书记常卫主持会议

市税务局领导到我区调研

[2版]

在最新月度考核周期中石景山区取得了好成绩


